



TRIBUNA

Inclusión y plena ciudadanía en la UE

Un año más, el 8 de abril conmemoramos el Día Internacional del Pueblo Gitano. Una fecha para la celebración, para hacer más visible la unidad y la diversidad de los gitanos de todo el mundo y las importantes aportaciones romanís a la cultura universal. Una fecha también para recordar la historia del pueblo gitano y su recorrido europeo desde la India, y a aquellos gitanos que fueron víctimas del genocidio nazi y de distintas persecuciones a lo largo de los siglos. Este 8 de abril es además importante por lo ocurrido en Europa en el último año y por la cercanía de unas elecciones al Parlamento Europeo. Aunque hemos visto importantes avances, en políticas de inclusión y de igualdad, con el impulso de las instituciones europeas, estos avances son todavía muy frágiles para la comunidad gitana y con poco impacto real en las vidas de muchas familias que siguen padeciendo exclusión y pobreza extrema. La plena ciudadanía e incorporación social en la Unión Europea continúa siendo una reclamación vigente. Seguimos viendo episodios de rechazo y expulsiones, con ejemplos muy cercanos, como el simbólico caso de la niña Leonarda Dibrani o las inadmisibles declaraciones del Ministro de Interior francés. La cuestión gitana en Europa dista aún mucho por resolverse. La situación que siguen padeciendo millones de personas gitanas en la UE está poniendo en cuestión la validez del propio proyecto europeo. Un proyecto, un ideal, basado en la igualdad, la justicia social y la solidaridad del que vemos cómo muchos Estados pretenden hacer una excepción con los gitanos incumpliendo no solo esos ideales, sino también tratados, directivas y los cuerpos normativos. En España, tenemos además que recordar, un año más, los terribles efectos de la crisis. La Estrategia Nacional de Inclusión de la Población Gitana apuesta por 4 prioridades, en las que se asienta el estado de bienestar y que requieren la implicación de todas las administraciones públicas: el Empleo, con políticas que promuevan el acceso al mercado laboral; la Educación, con políticas que garanticen la finalización del período obligatorio de la enseñanza; en Vivienda, con políticas que combatan la segregación y en Salud, con políticas que garanticen el acceso en igualdad al sistema sanitario.

F. Secret.
 Gitano